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Les membres du Bureau de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis en visioconférence, sur 
convocation du Président. 
 

Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 9 membres sont présents sur 9. 
 
 

 
 

Présents :  

Mesdames CHAPPAT Huguette et FERRIER Magali. 

Messieurs AVAL Gérard, DESSAINT Jean-Jacques, LACAZE Laurent, MARITON Bruno, PUEL Alain, PY Patrice et 

RODRIGUEZ Christophe.  
 

Assistent :  

Mesdames FILLIATRE Aurore (Directrice-Adjointe) et MANZANO PEREZ Justine (Assistante de Direction). 

Messieurs MOULIN Jacob (Directeur-Adjoint) et RODRIGUEZ Eric (Directeur Territorial)  
 

Invités excusés :  

Messieurs CHICANNE Patrick (Directeur Technique Régional) et SANTOS David (Secrétaire Général Adjoint). 
 

 

 
 

Le Bureau Régional, réunissant le quorum requis à l’article 13.2 des Statuts, peut valablement délibérer. 
 

 
 
 

Numéro 
d’annexe 

Titre 

1 Modifications des Règlements Sportifs Généraux et Particuliers de la Ligue Occitanie 

2 Calendrier des Evènements Ligue avec représentation des élus 
 

Le Président ouvre la séance à 19h00 en indiquant que le Bureau est appelé à délibérer sur l’ordre du jour 

suivant : 
 

 

 
  

 

Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

PROCES VERBAL 
BUREAU REGIONAL 

Jeudi 21 décembre 2023 à 19h00 
En visioconférence 
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1. Instances : 

1.1. Ouverture par le président 

1.1.1. Etat des Licences 

1.1.2. Retour du Conseil des Présidents et du Comité Directeur Fédéral 

1.1.3. Assemblées Générales des Comités : représentation de la Ligue 

1.2. Modifications à apporter sur les Règlements Sportifs Généraux et Particuliers de la Ligue Régionale 

Occitanie 

1.3. Préparation du Plan de Développement 2024-2028 

1.4. Commission Electorale 

1.5. Déroulé de l’Assemblée Générale 
 

2. Tour des Pôles par les VP : 

2.1. Affaires juridiques, institutionnelles et financières (Bruno MARITON) 

2.1.1. Point RH 
2.1.1.1. Elections CSE 

2.1.2. Point Financier 
2.1.2.1. Visite de l’URSSAF 

 

2.2. Pôle Promotion, Développement et Vivre Ensemble (Gérard AVAL) 

2.2.1. Edition 2023 « Les passionnés du panier » - Bilan 

2.2.2. Grenelle des incivilités - Bilan des premières visioconférences 

2.2.3. Carrefour d’échanges FFBB 2024 
 

2.3. Pôle Formation et Emploi (Alain PUEL) 

2.3.1. Formation de Cadres 

2.3.2. Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

2.3.3. Formation des Dirigeants 

2.3.4. ERO (Christophe RODRIGUEZ) 
2.3.4.1. Dossiers Arbitres 

 

2.4. Promotion Pratiques Sportives et Compétitions (Magali FERRIER) 

2.4.1.  Vérification des surclassements sur les feuilles de marque 

2.4.2.  Evènements Ligue : chefs de délégation 

2.4.3.  3x3 
   

3. Tour de table 
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1. Instances : 

1.1. Ouverture par le président 

1.1.1. Etat des Licences 

Le nombre de licenciés au 20 décembre 2023 est de 42 546, le chiffre de la saison dernière est donc dépassé et devrait 

continuer à augmenter un petit peu. Il y a notamment eu une augmentation du nombre de licenciés sur les comités 

départementaux de la Haute-Garonne, de l’Hérault, de l’Ariège, du Gers et sur les comités territoriaux Aude/Pyrénées-

Orientales et Quercy Garonne. 

 

 
 

1.1.2. Retour du Conseil des Présidents et du Comité Directeur Fédéral 

Jean-Jacques DESSAINT partage aux membres présents les divers points qui ont été abordés lors du Conseil des Présidents 

FFBB et du Comité Directeur Fédéral qui se sont déroulés les 16 et 17 décembre 2023 à Paris : 

- CF5x5 : des réunions ont été initiées avec les Comités Départementaux concernant les compétitions (presque tous 

ceux de la région ont été présents). Il a été annoncé également qu’à l’issu de la phase 1, les 1ers de chaque poule 

de NF1, NF2, NF3, NM2, NM3 accèderont à la catégorie supérieure à partir de la saison 2024/2025. 

- Des modifications réglementaires au niveau fédéral dans le cadre des CTC vont avoir lieu. Il va donc falloir 

échanger et se pencher sur ce qu’entraine ces modifications au niveau régional. 

- MiniBasket : le Forum National du MiniBasket aura lieu en 2024 du 30 août au 1er septembre à Salon de Provence 

(13) et en 2025 elle se déroulera à Voiron (38). A noter également que le séminaire des dirigeants « MiniBasket » 

aura lieu du 23 au 24 mars au siège de la FFBB. 

- Vivre Ensemble : des interventions Basket Santé auront lieu dans le cadre des formations BPJEPS à Toulouse en 

février et à Lunel en avril. 

- Société et Mixité : le Forum FFBB Citoyen se déroulera du 26 au 28 janvier à Toulouse. 

- PSF : des clubs et des comités vont devoir rembourser des trop perçus de 2022 auprès de l’ANS. 

- Indemnités des arbitres dans les territoires : un montant maximum a été donné par la FFBB pour les ligues et 

comités. Des Comités et Ligues sont en dessous du maximum mais certains sont au-dessus sans validation 

préalable du Bureau Fédéral (CD31 sur les jeunes départementaux, CT1248 au-dessus sur 3 catégories). Les 

comités étant au-dessus de ce barème vont donc être contactés par la FFBB pour connaitre les raisons et proposer 

une éventuelle validation en Bureau Fédéral. 

- REF et MARQUEUR 3x3 : les indemnités de rencontres ainsi que les indemnités kilométriques ont été augmentées 

pour les Open Plus Junior et Super League. Il va donc falloir étudier si une adaptation doit être faite sur notre 

territoire également concernant les indemnités à reverser. 

 

1.1.3. Assemblées Générales des Comités : représentation de la Ligue 

Jean-Jacques DESSAINT représentera la Ligue pour les Assemblées Générales des comités de l’Ariège (10 juin à PAMIERS), 

du Gers (21 juin à MONTAUT-LES-CRENEAUX) et de la Haute-Garonne (29 juin à TOULOUSE – date à confirmer). 

Patrice PY représentera la Ligue lors de l’Assemblée Générale du comité du Tarn (15 juin – lieu à définir). 

Bruno MARITON devrait pouvoir représenter la Ligue lors de l’Assemblée Générale du comité du Gard (15 juin à Nîmes). 

Jean-Jacques DESSAINT demande aux membres du Bureau Régional de revenir vers lui rapidement afin d’avoir un 

représentant sur chaque Assemblée Générale à communiquer aux présidents des comités. 
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1.2. Modifications à apporter sur les Règlements Sportifs Généraux et Particuliers de la Ligue Régionale Occitanie 

Des modifications doivent être apportées aux Règlements Sportifs Généraux et Particuliers de la Ligue car des renvois 

d’articles n’ont pas la bonne numérotation (voir Annexe 1). Les membres du Bureau doivent délibérer sur ce sujet afin de 

faire valider ces modifications lors du prochain Comité Directeur Régional du 2 mars 2024.  

 

Délibération : Etes-vous d’accord pour valider ces modifications des Règlements Sportifs Généraux et 

Particuliers de la Ligue d’Occitanie et les soumettre au prochain Comité Directeur ? 

Votants : 9  POUR : 9 CONTRE : 0 ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres du Bureau Régional présents.  

Les modifications des Règlements Sportifs Généraux et Particuliers seront présentées au prochain 

 Comité Directeur Régional pour validation. 

 

1.3. Préparation du Plan de Développement 2024-2028 

Un formulaire a été envoyé à tous les comités afin de savoir si certains élus et/ou collaborateurs des territoires 

souhaitaient participer à la préparation au Plan de Développement 2024/2028 de la Ligue. Cette demande a également 

été faite auprès des membres du Comité Directeur Régional et auprès des collaborateurs de la Ligue. 

Suite aux diverses réponses, les référents de chaque thématique vont se rapprocher des personnes intéressées par les 

groupes travail afin d’établir un planning pour commencer les échanges rapidement. 

Eric RODRIGUEZ communiquera prochainement aux référents, le nom des salariés de la Ligue également intéressés pour 

travailler sur ces thématiques. 

 

1.4. Commission Electorale 

Pour rappel, le Comité Directeur Régional a voté, le samedi 2 décembre, afin de choisir le président de la Commission 

Electorale. Ce sera donc Jean CALVET (81). 

Cependant, il manque encore des membres afin de composer entièrement la Commission Electorale. Le Secrétariat 

Général de la Ligue va donc faire un appel à candidature auprès des comités dans les prochaines semaines afin que tous 

les membres de cette commission soient validés au prochain Comité Directeur Régional. 

 

1.5. Déroulé de l’Assemblée Générale 

Le Bureau Régional a commencé sa réflexion quant au déroulé de l’Assemblée Générale de la Ligue du 22 juin à 

Cap’Découverte (81). L’Assemblée Générale se déroulera sur la journée entière. Le planning définitif sera validé dans les 

prochaines semaines afin de communiquer aux clubs et comités certains horaires. 

 

2. Tour des Pôles par les VP : 

2.1.  Affaires juridiques, institutionnelles et financières (Bruno MARITON) 

2.1.1. Point RH 

Bruno MARITON prend la parole et rappelle que la Ligue est toujours dans l’attente de savoir si Vincent PINHO pourra 

faire son alternance de la formation DESJEPS au sein de la Ligue. La Ligue devrait avoir un rendez-vous avec la FFBB sur ce 

sujet prochainement lors de la venue des membres du Pôle Formation et Emploi à Toulouse en janvier. A noter que pour 

le moment, les inscriptions à cette formation n’ont toujours pas débuté. 

 

Une réunion des Collaborateurs s’est déroulée en présentiel à Carcassonne le jeudi 14 décembre. Bruno MARITON et 

Jean-Jacques DESSAINT étaient présents. Des informations générales ont été données aux collaborateurs par le directeur, 

Eric RODRIGUEZ ; puis des ateliers ont été animés par Aurore FILLIATRE et Jacob MOULIN : 

- Le premier sur l’IRFBB : l’étoile du changement – qu’est-ce qu’on garde, qu’est-ce qu’on améliore, qu’est-ce qu’on 

créé, qu’est-ce qu’on réduit, qu’est-ce qu’on élimine ? 

- Le second sur le fonctionnement au sein de la Ligue : valeurs, compétences, pistes d’évolutions, symboles et 

devise. 
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Eric RODRIGUEZ fait également un point sur les sollicitations des salariés de la Ligue par la Fédération : 

- Guillaume CORMONT était à Bourges pendant 6 jours lors du Camp National U15.  

- Julie MASSON a été sollicitée par le DTN pour l’équipe de France U16F avec une durée d’implication un peu 

inférieure à celle de la saison passée (20 à 30 jours au lieu de 40 jours). La compétition se déroulera en août 2024. 

 

Une réponse devant être fournie rapidement, Jean-Jacques DESSAINT demande que le Bureau Régional délibère afin 

d’accepter ou de refuser cette sollicitation pour Julie MASSON. 

 

Délibération : Etes-vous d’accord pour que Julie MASSON participe à cette campagne de l’équipe de France 

U16F à l’été 2024 ? 

Votants : 9  POUR : 9 CONTRE : 0 ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres du Bureau Régional présents.  

Cette décision sera communiquée à Julie MASSON ainsi qu’au Directeur Technique National dans les 

prochains jours. 

 

2.1.1.1. Elections CSE 

En cette fin de saison, les salariés de la Ligue doivent voter pour le (la) titulaire et pour le (la) suppléant(e) du prochain 

mandat du Comité Social et Economique. A la suite d’une carence de candidature au 1er tour (tour réservé aux 

organisations syndicales), les candidatures ont été lancés pour le 2ème tour. Seulement, une candidature au poste de 

titulaire de Mme Isabelle MORGAND a été reçue. Elle devrait donc être élue et nous aurons une carence au poste de 

suppléant. 

 

2.1.2. Point Financier 

2.1.2.1.  Visite de l’URSSAF 

La Ligue a reçu le 11 décembre une lettre recommandée avec accusé de réception provenant de l’URSSAF nous informant 

qu’un contrôle URSSAF aura lieu le 11 janvier à la Maison du Basket à Toulouse. Ce courrier était accompagné de la liste 

des documents à fournir. Ce contrôle devrait porter sur l’activité de la Ligue sur les années 2021 et 2022. 

 

2.2. Pôle Promotion, Développement et Vivre Ensemble (Gérard AVAL) 

2.2.1. Edition 2023 « Les passionnés du panier » - Bilan 

La première édition des « Passionnés du Panier » touche à sa fin. Ce sont 69 clubs qui ont participé à cette opération en 

remerciant sur leurs réseaux sociaux, leurs fidèles bénévoles. La Ligue a également partagé pendant 10 jours le portrait 

d’un bénévole de chaque comité. A noter que certains post ont été relayés par des élus de la FFBB. 

Ce nouveau projet a donc été une réussite afin de remercier nos bénévoles de tous les jours ! Un communiqué de presse 

va être effectué par Sarah DUPREY, il résumera les grandes lignes et statistiques de cette opération. 

Sarah est toujours en recherche d’un partenaire pour financer les bannières qui seront remises aux clubs participants lors 

de l’Assemblée Générale de la Ligue le 22 juin 2024. 

 

2.2.2. Grenelle des incivilités - Bilan des premières visioconférences 

Pour rappel, la Ligue Occitanie a décidé de créer un groupe de travail afin de porter une réflexion sur les incivilités sur le 

territoire. 

Les premières visioconférences d’échange se sont déroulées sur ce mois de décembre. Il y avait 15 participants secteur 

Méditerranée et 15 participants également secteur Pyrénées. Ces premiers échanges ont permis de définir les incivilités 

et de faire un état des lieux sur les comportements présents sur et en dehors de nos terrains. Les informations relayées 

par les participants étaient très différentes en fonction des secteurs. Des actions sont déjà en place dans certaines 

structures et ce sera l’axe principal de travail pour les prochaines visioconférences qui auront lieu en février. 

Le but de ce Grenelle des Incivilités est d’essayer de trouver des actions permettant de remédier à ces comportements 

ou de les limiter afin de les proposer à la FFBB en fin de saison. 
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2.2.3. Carrefour d’échanges FFBB 2024 

La FFBB organisera cette saison son carrefour d’échanges sur le sujet de la Formation des Dirigeants. Il aura lieu le jeudi 

18 janvier 2024 de 18h45 à 20h en visioconférence. Il sera mené pour la Zone Sud-Est par Patrick COLLETTE et Patrick 

HENRI, membres du CFDA. La Ligue doit s’organiser afin d’avoir un représentant lors de cet échange. 

 

2.3. Pôle Formation et Emploi (Alain PUEL) 

2.3.1. Formation de Cadres 

Jean-Jacques DESSAINT, Alain PUEL, Eric RODRIGUEZ et Frank CAMBUS ont rencontré Messieurs Olivier RIBOTTA et 

Frédéric CHEVALLY de l’Organisme de Formation du BLMA à la suite de l’ouverture de leur BPJEPS afin d’étudier la 

possibilité de travailler ensemble sur le territoire. Frédéric CHEVAILLY prendra contact avec Frank pour parler de la 

formation et voir si un partenariat sera possible. Le BPJEPS de l’OF BLMA a commencé le 6 novembre et les candidats 

passeront au jury plénier de la DRAJES (fin aout) en même temps que nos trois promotions. 

 

2.3.2. Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

Le camp national U15 à Bourges s’est bien passé pour nos 6 jeunes occitans présents. Chacun a passé un entretien, un 

retour sera fait prochainement par la FFBB quant à leur éventuelle participation aux tests d’entrée au Pôle France. 

 

Un dossier concernant Paula SOLIER, l’une de nos polistes, a dû être traité rapidement ces derniers jours. En effet, Paula, 

jugée comme « hyperpotentielle » évolue depuis le début de la saison au club des NET’S en U15 Elite. A la suite de la 

première phase, son équipe n’a pas réussi à se qualifier pour la poule haute. Il paraissait important pour tous les cadres 

techniques de la Ligue qui suivent Paula, qu’elle puisse évoluer à un niveau de jeu supérieur que celui qui lui sera proposé 

à partir de janvier. Patrick CHICANNE a donc contacté le club de Rodez Basket Aveyron afin qu’elle évolue en NF3 pour la 

fin de saison. Les deux clubs, comités et la Ligue ayant donné un avis positif, Jean-Jacques DESSAINT a envoyé un courrier 

à Alain CONTENSOUX, DTN de la FFBB. Cette demande a été présentée et acceptée lors du dernier Bureau Fédéral. Après 

validation du dossier administratif et médical, Paula pourra intégrer l’équipe NF3 de Rodez et ainsi continuer son 

évolution. 

 

2.3.3. Formation des Dirigeants 

La formation des dirigeants sera une thématique importante à traiter lors de la préparation du Plan de Développement 

2024/2028 de la Ligue. 

 

2.3.4. ERO (Christophe RODRIGUEZ) 

2.3.4.1. Dossiers Arbitres 

Philippe ESTEBAN, arbitre REF3x3 Elite a fait la demande auprès de Christophe RODRIGUEZ pour la prise en charge des 

frais de son stage de revalidation REF3x3 Elite à Beauvais. 

Le Bureau Régional a décidé de refuser cette demande afin de conserver une équité avec les arbitres championnats de 

France et Haut-Niveau de 5x5 pour qui les frais ne sont pas pris en charge par la Ligue. 

 

À la suite de la demande de la FFBB, la Ligue doit proposer deux noms pour compléter le groupe Elite B des REF3x3. 

Christophe RODRIGUEZ va se rapprocher de Philippe ESTEBAN, référent REF3x3 pour la Ligue, afin de pouvoir proposer 

ces deux noms (dont au moins une fille à la demande de la FFBB). 
 

8 clubs ont demandé à ne plus avoir un arbitre. Jean-Jacques DESSAINT, Christophe RODRIGUEZ et Laurent LACAZE ont 

donc décidé de rencontrer cet arbitre lors d’un entretien qui aura lieu en février. En attendant cet entretien, son nombre 

de match a été réduit pour le moment. 

 

2.4. Promotion Pratiques Sportives et Compétitions (Magali FERRIER) 

2.4.1.  Vérification des surclassements sur les feuilles de marque 

Sylvie DUPREY a fait remonter aux vérificateurs de feuilles des manquements au sujet des surclassements. En effet, 

certains joueurs ont des surclassements non valides pour évoluer sur certaines rencontres. Un rappel a donc été fait par 

Sylvie aux vérificateurs ainsi qu’aux clubs et comités afin que chacun soit plus vigilant pour éviter des pénalités. 
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Justine MANZANO PEREZ a également partagé auprès du Bureau Régional le manquement de certains comités sur la 

procédure à suivre pour les surclassements. Un rappel va donc être fait auprès des comités par la Commission Régionale 

Médicale de la procédure à suivre pour chaque cas de surclassement. 

 

2.4.2. Evènements Ligue : chefs de délégation 

Certains événements du PPF n’ont pas encore de chefs de délégation. Alain PUEL demande de l’aide aux membres du 

Bureau Régional notamment sur les tournois : il manque un chef de délégation pour les Finales Nationales U13 à Voiron 

(38) du 8 au 12 mai 2024. 

Justine MANZANO PEREZ va partager la liste des évènements de Ligue aux membres du Bureau Régional et du Comité 

Directeur Régional afin que chacun puisse se positionner rapidement pour représenter la Ligue à tous les évènements 

indiqués (Voir Annexe 2). 

 

2.4.3.  3x3 

Aurore FILLIATRE apporte une information au sujet de l’Open Plus Juniors et SuperLeague qui doit se dérouler à Toulouse 

du 14 au 16 juin 2024. La ville de Toulouse a communiqué cette semaine à Florian COULON (CD31) que la place du Capitole 

ne sera finalement pas disponible à la date initialement prévue car la ville organise le forum des associations de Toulouse 

au même moment. La ville de Toulouse a donc proposé au CD31 et à la Ligue d’organiser cet événement du 28 au 30 juin. 

Seulement à cette date le CD31 a son Assemblée Générale. Florian COULON est en train de voir avec Alexandre STEIN 

pour voir quelles sont les possibilités : trouver un autre lieu ou changer la date de l’Assemblée Générale du Comité pour 

pouvoir faire l’évènement à la place du Capitole. Laurent LACAZE confirme qu’une réunion au sein du comité aura lieu 

pour ce sujet. 
 

Nous sommes toujours dans l’attente du retour de la FFBB afin de savoir si l’Occitanie pourra bénéficier de deux places 

pour la Coupe Régionale 3x3 Entreprise. 
 

Aurore FILLIATRE souligne qu’en ce moment il y a une belle dynamique sur le territoire en faveur des compétitions 3x3 

dans les comités.  
 

Enfin les livraisons des terrains 3x3 continuent partout en Occitanie. 
   

3. Tour de table 
 

Lors du tour de table, certains membres présents ont fait part de leur position pour la prochaine mandature. 
 

Bruno MARITON : informe que le CT1166 est dans une phase d’acquisition d’un local avec des bureaux et salle 

de réunion à Perpignan.  
 

Justine MANZANO PEREZ : fait remonter que certains comités font des demandes quant aux envois de certaines 

informations car les élus en charge ne sont pas actifs. Jean-Jacques DESSAINT va faire remonter aux présidents 

des comités qu’il est important que chaque élu regarde sa boite mail car certaines informations ne peuvent être 

à destination des secrétariats. Nous ne pouvons pas faire du cas par cas.  
 

Christophe RODRIGUEZ : questionne les membres du bureau sur les listes de brulés. Il aimerait savoir s’il y a la 

possibilité de fixer des limites de temps de jeu pour éviter des incohérences et abus ? Eric RODRIGUEZ et Jean-

Jacques DESSAINT lui répondent que cela est compliqué à la vue des règlements fédéraux actuels. 
 

Huguette CHAPPAT : fait le point sur le calendrier administratif de la Ligue, elle annonce que lors des Finales 

Occitanie, le Conseil des Présidents aura lieu le vendredi 7 juin et le Comité Directeur Régional le samedi 8 juin. 

C’est une modification de date pour le Comité Directeur Régional, ce rectificatif sera donc partagé rapidement 

à tous les élus. 



Procès-Verbal du Bureau Régional du 21 décembre 2023  Page 8 sur 8 
 
 

Gérard AVAL / Alain PUEL / Laurent LACAZE / Jacob MOULIN / Eric RODRIGUEZ / Magali FERRIER / Patrice PY / 

Aurore FILLIATRE : RAS 
 

Jean-Jacques DESSAINT : rappelle que le Bureau Régional du 6 janvier a été annulé. Et souhaite de bonnes fêtes 

de fin d’année à tous. 
 

Jean-Jacques clôture la réunion en remerciant les membres élus.  
 

 

Prochain rendez-vous : 

Réunion du Bureau Régional le samedi 3 février à Maurin à 9h30 

L'ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, le Président déclare la séance levée à 
21h15. 
 

 

 

Fait à Toulouse, le 22 décembre 2023. 

 

 

 

 

 

           La Secrétaire Générale,                    Le Président, 

               Huguette CHAPPAT           Jean-Jacques DESSAINT 


